

C

Correo

Subsidio por tarifas eléctricas

● La reciente propuesta del gobierno de subsidiar las tarifas eléctricas para las pequeñas y medianas empresas (Pymes) busca aliviar las cargas económicas del sector en un contexto de alta inflación y una economía en recuperación. Sin embargo, surge la pregunta de si estos subsidios son soluciones estructurales o meros parches temporales.

Las Pymes son clave en la economía de Chile, generando gran parte del empleo. Sin embargo, enfrentan desventajas en acceso a financiamiento, trámites y costos operativos, siendo las tarifas energéticas uno de los mayores desafíos. Las alzas en los precios de la energía, impulsadas por factores globales y la transición energética, han afectado desproporcionadamente a este sector. Un subsidio podría ofrecer un alivio inmediato, pero su efectividad dependerá de cómo se determine quién califica y de la sostenibilidad fiscal en un escenario de estrechez presupuestaria. Este tipo de ayudas podría ser solo un "pan para hoy y hambre para mañana".

Más allá de los subsidios, falta una estrategia a largo plazo para reducir los costos energéticos estructurales. Aunque Chile ha avanzado en energías re-

novables, la transición es lenta y no se traduce necesariamente en menores costos. También persisten problemas como la falta de regulación competitiva y la insuficiencia de infraestructura. Las Pymes necesitan un entorno estable y predecible para planificar sin temor a alzas inesperadas.

El gobierno tiene la oportunidad de comprometerse con reformas estructurales que promuevan la competencia y una transición eficiente a energías limpias, apoyando verdaderamente a las pymes para competir en un mercado globalizado. El subsidio es un paso, pero la pregunta sigue siendo: ¿estamos resolviendo el problema o solo posponiéndolo?

José Navarrete Oyarce, UNAB

Seguridad en Fuego

● La reciente crítica de los diputados al proceso de ingreso en Conaf y Bomberos expone una falencia que no podemos permitirnos ignorar: los incendios en Valparaíso dejaron al descubierto la vulnerabilidad de nuestros sistemas de protección. ¿Cómo es posible que los procesos de selección en estas instituciones clave sigan siendo opacos y deficientes, poniendo en riesgo la seguridad de miles de ciudadanos?

La falta de rigurosidad en los filtros de ingreso y la formación de los profesionales encargados de combatir los incendios nos deja con una amarga pregunta: ¿estamos realmente preparados para enfrentar futuras tragedias o estamos condenados a vivir en la constante incertidumbre? Es urgente reformar estos procesos y garantizar que quienes estén al mando de nuestra seguridad sean los más capacitados. ¿Qué estamos esperando para actuar?

Gabriela Velásquez Figueroa

¿Adiós al sistema Integrado?

● El Ministerio de Hacienda, que se reunió con la cúpula de la CPC, propuso bajar la tasa del Impuesto de Primera Categoría para las empresas del régimen general de un 27% a un 25%.

Una de las propuestas indica que se creará un impuesto con una tasa del 16% para los propietarios de dichas empresas, el cual se aplicaría al momento de la distribución de las utilidades hacia los dueños personas naturales, no así cuando se distribuyan a los socios de las empresas. Otra señala que las empresas deberán pagar un 4% a la primera distribución de

utilidades, independientemente de quienes sean los propietarios.

La Ley 21.681 del 1 de julio de 2024 estableció la posibilidad que las empresas del régimen general y Propyme general paguen un impuesto sustitutivo de los impuestos finales (ISIF). Si una empresa elige este régimen, las distribuciones de utilidades no tendrían que pagar impuestos adicionales, ya que al pagar el ISIF estarían cubiertos los impuestos finales. En tanto, las empresas del régimen general tendrían que pagar una tasa que asciende a un 12%.

¿Si las empresas pagan un 12% de impuestos sobre las ganancias sería justo que los propietarios paguen un 16% cuando se distribuyen las utilidades? Esto podría generar un desajuste. En este caso, quizás se deba extender el plazo para que las empresas puedan adaptarse a estas nuevas normativas.

Sergio Arriagada, U. de Chile

El Austral de Temuco invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las mismas. Las cartas deben ser dirigidas a cartasdirector@australtemuco.cl o a la dirección Antonio Varas 945, Temuco.

W

Comentarios en la web

Gastos reservados que recibió Monsalve: 845 millones desde marzo de 2022. www.emol.cl



Patricio Reyes

¿No eran \$50M por seis meses? Cómo es posible que en todos los diciembre se gastara más dinero? Regalos de fin de año pagado por todos los chilenos.

Diego Latorre

Eso alcanza como para 1.000 pisos sour Catedral.

Raymond Calitri

Hacer públicos los gastos reservados, puede ser difícil, pero se debería transparentar los gastos que quisieron hacerlos como reservados y fueron destinados a otros fines.

F La imagen de la ciudad



AUTOS MAL ESTACIONADOS

¿Cómo pasaría una persona que se desplace en silla de ruedas por Los Eucaliptus? Esta pregunta se la hacen a diario los vecinos de esta arteria en el sector poniente, donde es habitual ver vehículos estacionados sobre la vereda.

El Austral

X

EN X #ROBERTO NICOLINI

@nacioncl

"Voy confiado y feliz": El emotivo mensaje de Roberto Nicolini antes de someterse a una operación por nuevo infarto.

@CultoLT

Roberto Nicolini es hospitalizado otra vez a causa de un infarto.

@Raquelarre79

Mi infancia no habría sido tan bella sin Pipiripao, el fantasma Ble, el tío Roberto Nicolini y por supuesto el festival de los robots y Candy Candy, Tío Roberto, que Dios le de paz en estos momentos difíciles.

@PopinDeTxicureo

Te queremos Roberto Nicolini. De las pocas personas que es capaz de unir a un país tan dividido. Pronto recuperación!

@puranoticia

Roberto Nicolini antes de someterse a su nueva operación al corazón: "Lo mejor que tenemos en la vida es el presente".

@angeles22071980

Buenas vibras para Roberto@nicolini. Hombre tan querido. Por Chile.

@biobio

Roberto Nicolini deja emotivo mensaje antes de operación por infarto: recibió unión de los enfermos.

@Juan_Luis16

Una nueva batalla para Roberto Nicolini: problemas cardíacos ponen a prueba al ícono televisivo.

@EstaPasando_CL

El querido exanimador del programa infantil Pipiripao, Roberto Nicolini, fue hospitalizado nuevamente tras sufrir un segundo infarto en pocos meses.

@chvnoticias

Actualizan estado de salud de Roberto Nicolini tras nuevo infarto y en la "previa a operación".

@soffadonotto

En esta red, que se da para la mala onda, especialmente política, hoy cambia el switck y es necesario enviar un cariñoso saludo al gran Roberto Nicolini. Tantos gratos momentos para varias generaciones. Un buen hombre Saludos y fuerza. Pronto recuperación.

@Izq_Cristiana

Una Oración de recuperación y el apoyo máximo a Roberto Nicolini que ha significado mucho para los niños que disfrutaban de la Tele en esos tiempos adversos, en un canal donde la creatividad superaba el presupuesto. Lo contrario a ahora.